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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
Reanudan diálogo UAEM y sindicato académico 
El Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(SITAUAEM) ratificó ayer por la mañana ante las autoridades de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje 
(JLCyA), el emplazamiento a huelga en contra de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). 
Mario Cortés Montes se presentó la mañana de ayer en la JLCyA para informar a la autoridad laboral de la 
suspensión del diálogo con la rectoría de la UAEM y anunció la posibilidad de prorrogar, en caso de que se 
reanudaran las negociaciones. Lamentó la ausencia de sensibilidad de las autoridades universitarias con las 
que se había establecido una cordial mesa de diálogo, pero en la respuesta presentada a las modificaciones 
del Contrato Colectivo de Trabajo únicamente se aceptó modificar ocho cláusulas de 54 que el sindicato está 
exigiendo, lo que fue considerado por el SITAUAEM como "indigno e irrespetuoso". "Nosotros hacemos 
responsables a la o a las personas que elaboraron ese documento porque nosotros ya teníamos una tónica de 
trabajo sobre violaciones y peticiones, y si bien no íbamos tan mal, con lo que se nos hizo, creemos que fue 
una ofensa a la dignidad humana", dijo Mario Cortés, al explicar que su presencia en la JLCyA fue para 
advertir que el próximo 1 de febrero, era posible llegar al paro de labores si no se llegaba a acuerdos este 
lunes.  
La Unión de Morelos, p.12, (Salvador Rivera); Diario de Morelos, p.12, (Florencio Hernández); El Regional 
del Sur, p.p.3,(Redacción) y El Sol de Cuernavaca, p.p.3, (Mónica González). 
 
La UAEM, con los mejores indicadores en investigación científica 
En el marco de la premiación de 43 ganadores del "XII Concurso Leamos la Ciencia para Todos 2011-2012", 
Jesús Alejandro Vera, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), destacó que "la 
UAEM es una institución con una fuerte vocación científica, ya que está catalogada dentro de las mejores 
universidades estatales del país". Informó que de acuerdo a los indicadores nacionales de la Secretaría de 
Educación Pública (SEP) y el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), la máxima casa de 
estudios de Morelos es la número uno a nivel nacional en contar con profesores investigadores con el perfil 
deseable y la planta académica más reconocida en todo el país. "La UAEM ocupa el noveno lugar en materia 
de productividad científica, el cuarto lugar en materia de impacto científico y el segundo lugar a nivel nacional 
en materia de productividad por profesor investigador", destacó el rector Vera Jiménez, quien lamentó que 
hace un mes la UAEM se mantenía en la quinta posición de universidades con menor presupuesto de todo el 
país.  
La Unión de Morelos, p.12, (Salvador Rivera). 
 
Nanotecnología, instrumento para construir el futuro 
Este lunes se llevó a cabo la apertura formal del programa regional de Colaboración en Nanotecnología del 
Tyndall National Institute de Irlanda con la Comunidad Científica de Morelos, en el que participan instituciones 
de educación superior públicas como la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, la Universidad 
Nacional Autónoma de México y el Parque Científico y Tecnológico del Estado de Morelos. La ceremonia se 
llevó a cabo en las instalaciones del Centro de Innovación e Integridad de Infraestructura y Ductos, a la que 
acudieron importantes personalidades del ámbito científico, de la industria y empresarial. El rector de la UAEM 
Alejandro Vera subrayó que este programa, pone de manifiesto el reconocimiento de la universidad del estado 
que cuenta con 25 posgrados, 406 profesores investigadores de tiempo completo, de los cuales el 90.9 por 
ciento cuenta con doctorado y 223 forman parte del Sistema Nacional de Investigadores y tiene el segundo 
lugar en el ranking en universidades en cuanto a la aplicación científica y tecnológica  
La Unión de Morelos, p.13, (Tlaulli Preciado) y El Caudillo de Morelos, p.17, (Manuel Fuentes). 
 
Publica la UAEM el programa del Curso Taller sobre Nanotecnología, llevado a cabo en coordinación can la 
UANAM  
El Caudillo de Morelos, p.16, (UAEM) y La Jornada Morelos, p.6, (UAEM). 
 
Se inaugura la etapa Estatal de la Universiada Nacional 2013 
Se llevó a cabo la inauguración de la etapa estatal de la Universiada Nacional 2013 en el gimnasio-auditorio 
de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y donde los todos los deportistas universitarios de 
Morelos buscarán obtener el boleto para llegar a la fase regional que se disputará del 11 al 25 de marzo en 
Toluca, Estado de México, de donde saldrán los representantes del estado que asistan al Nacional que se 
disputará del 23 de abril al 6 de mayo en la Universidad Autónoma de Sinaloa. La directora general del 
Instituto del Deporte y Cultura Física del Estado de Morelos, Jacqueline Guerra Olivares, hizo la declaratoria 
inaugural de la etapa Estatal de la Universiada Nacional 2013, les deseó el mejor de los éxitos a los 
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participantes que estarán en las diferentes disciplinas. Jacqueline Guerra señaló: "para mí es un honor, como 
representante del gobernador y del Instituto del Deporte, hacer la declaratoria inaugural de la Etapa Estatal de 
la Universiada Nacional 2013, espero que den su mejor esfuerzo y que todos ustedes pongan en alto, no nada 
más el nombre de las universidades que representan, sino el nombre del estado de Morelos.  
La Unión de Morelos, p.38, (Rolando Becerril); El Regional del Sur, p.23, (Elizabeth Galindo); El Caudillo 
de Morelos, p.23, (Jorge Sánchez); La Jornada Morelos, p.15, (Ignacio Cortés) y El Sol de Cuernavaca, 
p.1-D, (Roger Mixcoac). 
 

Nacional: 
 
Marchan estudiantes de Guerrero contra reforma educativa 
Integrantes del Frente Unido de Normales Públicas del Estado de Guerrero (FUNPEG) marcharon en 
Chilpancingo para manifestar su rechazo a las reformas Educativa y Laboral aprobadas en el Congreso de la 
Unión e impulsadas por el gobierno federal. Los estudiantes de manera inicial se reunieron en el parque 
Margarita Maza de Juárez, marcharon hacia el centro de la ciudad y posteriormente tomaron rumbo al 
Congreso local, ubicado en el lado sur de la capital de Guerrero. En la marcha participaron estudiantes de la 
Normal Preescolar Adolfo Viguri Viguri; la Escuela Urbana federal Rafael Ramírez, la Centenaria Escuela 
Normal del Estado Ignacio Manuel Altamirano (CENEIMA), el Centro Regional de Educación Normal (CREN) 
de Iguala, la Vicente Guerrero de Teloloapan, la Regional de Tierra Caliente, La Normal Rural de Ayotzinapa y 
la Regional de La Montaña. 
Milenio, (Rogelio Agustín Esteban)  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5d7ba827c62676b92cc4b617158b1f0e 
 
Educación, una de las prioridades nacionales urgentes: Pérez Tamayo 
En México la educación debe estar dirigida a la búsqueda del desarrollo de la sociedad, pero también a 
alcanzar una mejor calidad de vida para los mexicanos, afirma Ruy Pérez Tamayo, médico, profesor y uno de 
los científicos mexicanos más destacados por sus aportaciones al conocimiento y la divulgación científica. 
Con motivo de la entrega de la medalla José Vasconcelos –galardón que sólo se ha entregado en siete 
ocasiones desde 1946 a los más distinguidos científicos, intelectuales y artistas mexicanos–, otorgada en 
noviembre pasado por el Seminario de Cultura Mexicana, distinción que compartió con su amigo, el poeta 
Rubén Bonifaz Nuño, asegura que entre las 10 razones para ser científico en un mundo de transformaciones 
está “no envejecer nunca”. 
La Jornada, p.43, (Laura Poy Solano) 
 
Arranca la 22 olimpiada de biología en Querétaro 
Con un llamado a convertirse en los próximos líderes de la ciencia, la tecnología y la innovación en nuestro 
país, se inauguró la 22 Olimpiada Nacional de Biología Querétaro 2013 en el auditorio Flavio Mena Jara, del 
Centro Académico de Cultural de la Universidad Nacional Autonoma de México, campus Juriquilla. El 
secretario de la Academia Mexicana de las Ciencias (AMC), Roberto Leyva Ramos, quien formó parte del 
presídium en la ceremonia oficial de apertura, dijo a los 158 jóvenes participantes del concurso, que la AMC, 
organizadora de la olimpiada, está empeñada en promover la ciencia entre los jóvenes mexicanos, debido a la 
importancia de esta actividad en el desarrollo de México. 
La Jornada, p.2, (De la Redacción) 
 
Piden universidades fondos para seguridad 
El control del acceso a los planteles de la Universidad Autónoma de Coahuila (UAC) mediante la colocación 
de rejas, bardas perimetrales, plumas y videocámaras, así como la contratación de más personal de 
seguridad, entre otras medidas, ha sido un esfuerzo propio de la casa de estudios, que solicitó apoyo a la 
Secretaría de Gobernación para que mediante una partida especial se ayude a universidades ubicadas en 
regiones de conflicto. El rector Mario Alberto Ochoa Rivera indicó que el reforzamiento de las instalaciones en 
13 municipios de la entidad ha sido lento y gradual, pues la UAC no cuenta con recursos suficientes. 
La Jornada, p.38, (Lilia Ovalle) 
 
La falta de límites y reglas, el origen del bullying 
Todos recordamos a la gorda, al cuatro ojos, a los nerds y aburridos de quienes todos se burlaban o a los que 
siempre ignoraban. Eso era bullying y ha existido toda la vida. Este fenómeno se ha extendido en los años 
recientes, con consecuencias severas por la falta de límites y reglas para niños y adolescentes, dicen los 
expertos en el desarrollo de los menores de edad. Incluso en las escuelas difícilmente pueden llamar la 
atención a los alumnos. El temor a enfrentar eventuales quejas o demandas de los padres de familia provoca 
que los profesores se abstengan de poner reglas y límites dentro de las aulas. 
La Jornada, p.3, (Sin firma). 
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SALUD 

 

Estatal: 
 
Atención especial a las zonas pobres: Sedesol 
La Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) brindará especial atención a las zonas marginadas, al ejercer 6 
mil 631 millones de pesos a través del Programa para el Desarrollo de Zonas Prioritarias (PDZP), de acuerdo 
con el Presupuesto de Egresos de la Federación, publicado en el Diario Oficial el 27 de diciembre pasado.  La 
declaratoria de Zonas de Atención Prioritaria para el año 2013, avalada por la Cámara de Diputados y 
publicada por la Sedesol en el Diario Oficial de la Federación ese mismo día, indica que las zonas rurales de 
atención prioritaria para el próximo ejercicio presupuestal incluye a mil 80 municipios de 26 entidades 
federativas.  En Morelos, la Sedesol cuenta con 48 mil 548 pisos de concreto construidos en todo el estado, 
mismos que representan un avance importante por mejorar la calidad de vida de las personas más 
vulnerables. El subdelegado de la Sedesol, Ulises Gudiño Guzmán, aseguró que el Gobierno Federal apoya el 
desarrollo de las viviendas para impulsar una sociedad más digna mediante una verdadera política de 
desarrollo social solidaria, para que cada día más familias se vean beneficiados con los apoyos de los 
programas sociales. 
El Sol de Cuernavaca, (Pedro Oseguera),  
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2860884.htm 
 
Inician acciones para evitar los incendios forestales en la entidad 
Conforme las lluvias van disminuyendo se incrementa el riesgo de incendios forestales en las zonas boscosas 
de Morelos, ubicadas al norte de la entidad, por lo que la delegación de la Secretaría de Agricultura, 
Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) en coordinación con la Comisión Nacional 
Forestal (Conafor), iniciaron los preparativos para enfrentar la temporada de estiaje. Debido a que las 
principales causas de incendio son las quemas agrícolas, el pastoreo, el desmonte, la preparación de tierras 
para siembra, fumadores, fogatas, quema de basura y cambio de uso de suelo, ambas dependencias 
federales enfocan sus acciones de vigilancia y capacitación hacia los habitantes de los municipios de los altos 
de Morelos. En la temporada de estiaje del año pasado se registraron un total de 148 incendios en todo el 
estado, principalmente en los municipios de Huitzilac, Cuernavaca, Tepoztlán, Yautepec, Tetela del Volcán y 
Tlayacapan donde se vieron afectadas mil 391 hectáreas, informo José Luis Arizmendi Bahena, subdelegado 
Agropecuario. 
La Unión de Morelos, p.8, (La Unión de Cuautla). 
 
Rescatará la Dirección de Acopio Animal a perros y gatos de la calle 
Ante la alta proliferación de perros callejeros en la capital del Estado, la Dirección de Acopio Animal iniciará 
jornadas para erradicar la fauna nociva de la ciudad, informó el titular de la Secretaría de Desarrollo Social, 
Francisco Javier Martínez León. De acuerdo al funcionario, la Dirección de Acopio Animal se encontraba 
prácticamente inoperante, por lo que en breve iniciarán una jornada de erradicación de la denominada fauna 
nociva. El funcionario explicó que no sólo estarán trabajando con los caninos, sino también felinos para la 
aplicación de vacunas y también para evitar que en la vía pública haya grupos o jaurías de perros. 
La Unión de Morelos, p.14, (María Esther Martínez). 
 
Pierde el río Cuautla la mitad de su agua en las últimas cuatro décadas 
"Debido a condiciones naturales y la sobreexplotación que se ha presentado, en los últimos 40 años el aforo 
del río Cuautla ha disminuido en un 50 por ciento, problema que se ha agudizado debido a la excesiva 
perforación de pozos que se ha presentado en la cuenca que abastece de agua a esta región agrícola", de 
acuerdo a Gonzalo Soriano Vargas, integrante de la Asociación de Usuarios del Río Cuautla (Asurco). 
Añadió que este año, "de acuerdo a los especialistas, va a ser uno de los más calurosos en muchos años, con 
lo cual se está hablando de que se va a tener un estiaje muy crítico", concluyó. 
La Unión de Morelos, p.7, La Unión de Cuautla, (Job Olivares). 
 
Incendio en el basurero de Amacuzac 
Se incendió el basurero a cielo abierto ubicado a escasos 200 metros de la colonia Cuauhtémoc, de la 
comunidad de San Gabriel Las Palmas, del municipio de Amacuzac, mismo que fue utilizado por la 
administración pasada como contenedor. Actualmente, los desechos de este municipio son vertidos en el 
relleno sanitario de Cuautla. Alrededor de las 19:00 horas de este domingo se reportó un incendio en el 
basurero a cielo abierto de aproximadamente una hectárea, hasta donde arribaron elementos de Protección 
Civil municipal y bomberos; sin embargo, los dueños de este predio particular les impidieron el paso. Cabe 
destacar que se tiene conocimiento de que este terreno es propiedad del diputado local Alfonso Miranda 
Gallegos. Debido a lo anterior, el fuego del basurero continúo provocando que las fumarolas se esparcieran 
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por la comunidad de San Gabriel Las Palmas; de forma extraoficial, se dio a conocer que este incendio fue 
provocado, toda vez que es de un particular que tiene la intención de limpiar este predio. 
La Unión de Morelos, p.4, La Unión de Jojutla (De la Redacción); La Jornada Morelos, p.11, (Hugo Barberi); 
El Sol de Cuernavaca, (Karina Ortega),  
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2860901.htm 
 
Invitan a ser sustentable 
Impulsar la participación intersectorial en la protección y restauración del ambiente, así como aprovechar los 
recursos naturales como base material para garantizar el desarrollo y calidad de la vida de los morelenses, 

son algunos de los objetivos de la convocatoria “yosoySüSTENTABLE”. Promovido por el Gobierno de la 
Nueva Visión, el secretario de Desarrollo Sustentable, Topiltzin Contreras Macbeath, en presencia del 
secretario de Gobierno, Jorgue Messeguer Guillén, así como de empresarios y representantes de la sociedad 
civil que colaboran en esta campaña, declaró que el proyecto se basa en políticas públicas encaminadas a la 
protección y restauración de los ecosistemas con participación de la ciudadanía. 
Diario de Morelos, p.6, (Clara Meza). 
 

Nacional: 
 
IMSS, punta de lanza en trasplantes 
El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) es punta de lanza en trasplantes, ya que se mantiene a la 
vanguardia con la figura del coordinador hospitalario y en la impartición de cursos de alta especialización. 
Incluso 50 hospitales de la institución integran la Red Hospitalaria de Donación y cuentan con la licencia que 
expide la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) para realizar estas 
intervenciones.  El jefe del Área de Donación, Rafael Lechuga García, detalló que el programa de trasplantes 
ha posicionado al IMSS en la materia y muestra la eficiencia y capacidad de respuesta del instituto a la 
demanda de estas intervenciones. Agregó que el objetivo es que las 35 delegaciones del Seguro Social 
cuenten con uno o más hospitales para realizar estos procedimientos quirúrgicos. 
La Jornada, p.44, (De la Redacción) 
 
Adolescentes al borde de la crisis de ansiedad o depresión 
Los adolescentes la tienen complicada. Sin instituciones que se ocupen de procurar que el tránsito entre su 
infancia y la adultez se lleve a cabo sin riesgos, en un ambiente saludable y de oportunidades. En cambio, 
están expuestos a situaciones como los embarazos no planeados, en el caso de las mujeres, o una escasa 
oferta educativa que, conjugada con conflictos familiares y restricciones económicas, los coloca en situaciones 
límite, en ocasiones con consecuencias catastróficas. Una tercera parte de la población en México tiene entre 
10 y 19 años de edad y requiere de una atención integral, porque ya no son los niños y jóvenes de hace tres o 
cuatro décadas, para los que una mirada o un pellizco de sus madres eran suficientes para entender que 
debían permanecer callados o quietos, y ser obedientes para evitar los castigos y tener la vida resuelta.  
La Jornada, p.2, (Ángeles Cruz Martínez) 
 
Embarazos tempranos... algo falla en la familia 
Alrededor de los 15 años, en las mujeres, y de los 16 en los hombres, es la edad promedio del inicio de la vida 
sexual. Esta es una realidad que nadie debería negar, sobre todo porque las consecuencias son evidentes. La 
carencia de una educación sexual integral desde la infancia explica que 17 por ciento de los embarazos en el 
país sean de mujeres adolescentes. Para el sicólogo clínico Édgar Díaz, de la Clínica de Adolescentes del 
Instituto Nacional de Perinatología (Inper), niños y adolescentes deberían recibir información veraz, oportuna, 
sin prejuicios sobre la sexualidad y acorde a la realidad que cada uno vive, porque no son lo mismo los 
menores de las ciudades que los de las zonas rurales, ni los que cuentan con recursos económicos 
comparados con los de escasos ingresos. Sus experiencias de vida son diferentes. 
La Jornada, p.3, (Ángeles Cruz Martínez) 
 
Pronostican nevadas en Chihuahua, Sonora y Durango 
Las zonas altas de Chihuahua, Sonora y Durango podrían registrar nevadas durante las próximas horas como 
resultado del frente frío número 23 y de una baja presión localizada sobre el noroeste del país, alertó el 
Servicio Meteorológico Nacional (SMN). El organismo de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) indicó que 
el sistema frontal estará localizado en el noreste de la República y tendrá una trayectoria este-sureste, lo que 
ocasionará lluvias ligeras a moderadas en los estados fronterizos del norte y vientos de hasta 70 kilómetros 
por hora. Puntualizó que la circulación de alta presión que domina el Golfo de México propiciará evento de 
"Surada" con velocidades de 40 a 55 kilómetros y rachas de 75 kilómetros por hora en el litoral de esa región. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=726384 
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Publica Segob declaratorias de emergencia para Sinaloa y Veracruz 
La Secretaría de Gobernación dio a conocer dos declaratorias de emergencia para varios municipios de 
Sinaloa y de Veracruz afectados por heladas severas ocurridas entre el 15 y el 18 de este mes. Una de las 
declaratorias, publicadas este martes en el Diario Oficial de la Federación, señala que del estado de Sinaloa 
se declaran en emergencia los municipios de Ahome, El Fuerte, Sinaloa y Angostura, por la presencia de 
helada severa del 15 al 17 de enero. La otra indica que se declara en emergencia a los municipios de Atzalan, 
Altotonga y Jalacingo, de Veracruz de Ignacio de la Llave, por las afectaciones causadas por la helada severa 
ocurrida los días 17 y 18. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=726385 
 
Una apuesta por el saber comer 
En México, 28.2% de los hogares vive inseguridad alimentaria -cuando en un hogar la cantidad de alimento 
disminuye- al tiempo que prevalecen dos problemas opuestos: 38.3% de los niños de cero a dos años tiene 
anemia o talla baja y 23.7% de los niños y adolescentes presentan obesidad, de acuerdo con la 
Encuesta Nacional de Salud y Nutrición 2012 del Instituto Nacional de Salud Pública. Saber Nutrir, que acaba 
de cumplir un año, enfoca sus esfuerzos en mejorar las condiciones de nutrición y educación alimentaria entre 
niños y mujeres embarazadas de zonas rurales y marginadas. En su primera etapa, el programa sumó 1.2 
millones de horas de capacitación, impartidas por nutriólogos en 500 escuelas de 68 comunidades en 
Chiapas, Jalisco, Nuevo León, Oaxaca, San Luis Potosí, Sinaloa y DF. Además se entregaron 24,000 
paquetes nutricionales, se construyeron 150 estufas ecológicas, 111 granjas avícolas y 70 sanitarios 
ecológicos. 
El Economista, (Diana Salgado), http://eleconomista.com.mx/sociedad/2013/01/28/apuesta-saber-comer 

 
Internacional: 
 
Europa financiará proyecto llamado “Cerebro Humano” 
Un proyecto científico destinado a reproducir el funcionamiento del cerebro humano y otro sobre la aplicación 
del grafeno ganaron ayer el concurso “Tecnologías Futuras y Emergentes” de la Comisión Europea (CE), que 
concederá a cada uno de ellos un financiamiento de 500 millones de euros. Los dos proyectos galardonados 
con “uno de los premios científicos más importantes” de la Unión Europea fueron elegidos entre seis finalistas 
y un total de 21 propuestas presentadas, anunció la vicepresidenta de la CE, Neelie Kroes. Estos fondos 
procederán del presupuesto comunitario para el período 2014-2020, que todavía está en fase de 
negociaciones entre los Veintisiete, mientras que la Comisión confía en movilizar otros 500 millones de euros 
para cada proyecto provenientes de los Estados miembros, empresas y centros de investigación, explicó 
Kroes. El proyecto “Cerebro Humano” estará coordinado por la Universidad de Lausana (Suiza) y dirigido por 
el científico Henry Markram, adscrito a ese centro, y contará con la participación de 87 instituciones de todo el 
mundo, entre ellas 10 españolas. Los centros españoles participantes son el Instituto Cajal del Centro 
Superior de Investigaciones Científicas (CSIC) y las universidades de Granada, Castilla-La Mancha, Miguel 
Hernández de Alicante, Complutense, Autónoma, Politécnica y Rey Juan Carlos de Madrid, la Pompeu Fabra 
y la de Barcelona. 
El Universal, (Efe), http://www.eluniversal.com.mx/cultura/70940.html 
 
Oriente de China envuelto en contaminación 
 Una contaminación atmosférica exageradamente densa envolvió la zona oriental de China el martes por 
segunda vez en dos semanas, obligando a las aerolíneas a cancelar vuelos debido a la mala visibilidad y 
forzando a Pekín a cerrar temporalmente fábricas y reducir el uso de los vehículos estatales. La embajada de 
Estados Unidos reportó un nivel máximo por hora de 2,5 partículas por millón, pequeñas partículas que 
pueden penetrar profundamente en los pulmones, a 526 microgramos por metro cúbico, o "fuera del índice", y 
más de 20 veces mayor que el nivel de seguridad indicado por la Organización Mundial de la Salud en un 
período de 24 horas. 
Milenio, (Ap), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5d7ba827c62676b92cc4b61715cc4bda 

 
ECONOMÍA 

 

Estatal: 
 
Con aumento salarial del 6.6% conjuran huelga en el SAPAC 
Después de una intensa negociación finalmente quedó conjurada la huelga en el Sistema de Agua Potable de 
Cuernavaca (SAPAC), luego de que la administración y el sindicato, afiliado a la CTM, acordaron para los 380 
trabajadores de base un incremento del 6.6 por ciento directo al tabulador salarial, retroactivo al primero de 



 7 

enero de este año. Lo anterior representa 2.7 más de lo dispuesto por la Comisión Nacional de Salarios 
Mínimos (CNSM). La negociación se llevó a cabo el pasado fin de semana entre el director de administración 
del SAPAC, Remigio Álvarez Andrés, y la comisión revisora del sindicato encabezado por el secretario general 
Andrés Lozano Alcántara y el asesor legal Luis Pablo Gómez Correa, quienes firmaron y depositaron el 
convenio que establece el nuevo aumento al tabulador de los salarios ante la Junta Local de Conciliación y 
Arbitraje. 
La Unión de Morelos, p.14, (María Esther Martínez); La Jornada Morelos, p.10, (Agencias) y El Regional 
del Sur, p.9, (Roberto Heredia). 
 
Consiguen cañeros aumento en el precio por la tonelada 
Productores de caña continúan resguardando la bodega de azúcar del ingenio Emiliano Zapata de ese 
municipio, con este bloqueo dijeron que el precio de la tonelada de azúcar se ha incrementado únicamente un 
peso. En entrevista durante el plantón, Margarito Manuel López Acevedo, productor de caña del ejido de 
Amacuzac dijo que debido a que aún no han tenido respuesta favorable, la toma de la bodega continúa, ya 
que esperan que se les pague el precio de la tonelada igual que el año pasado, aunque dijo que si fuera más, 
sería mejor. Mencionó que la bodega del ingenio ya está llena, por lo que los bultos de azúcar están siendo 
depositados en la cancha del ingenio, el cual luce repleto desde las afueras, lo que habla de la gran 
producción que se ha realizado este año. 
El Caudillo de Morelos, p.13, (Dulce Rrayo). 
 
Sedagro reitera su apoyo a los cañeros 
Ante los acontecimientos que se han suscitado, derivados de la caída en el precio de la tonelada del azúcar 
en los últimos meses, la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (Sedagro) de Morelos, estará apoyando con 
los programas autorizados para el 2013 en el presupuesto para el campo, a efecto de reducir el impacto en la 
economía del productor. Roberto Ruiz Silva, encargado de la política agropecuaria en el estado reiteró la 
solidaridad y compromiso del gobierno del estado, para apoyar las acciones orientadas a privilegiar el 
bienestar de hombres y mujeres que trabajan en la producción de la caña, partiendo de la base de diálogos 
atentos y oportunos, con los que de común acuerdo se esté librando cualquier tipo de imprevistos o 
contingencias que afecten a los productores. 
La Jornada Morelos, p.12, (Raúl Morales). 
 

Nacional: 
 
Recibe Pemex nuevos buques tanque construidos en Corea 
El director general de Petróleos Mexicanos (Pemex), Emilio Lozoya Austin, recibió hoy en Busan, Corea, los 
buques tanque Centla y Jaguaroudi, los primeros barcos ecológicos solicitados y construidos bajo la 
supervisión de la paraestatal. En un comunicado, Pemex dio a conocer que los buques entregados este lunes 
fueron construidos en los astilleros coreanos SSP Shipbulding Group, y que en febrero y marzo recibirá otros 
dos buques: el Texistepec y el Rarámuri. 
Milenio, (Notimex), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5d7ba827c62676b92cc4b61715648dbb 
 
Acuerda PAN votar contra IVA en alimentos y medicinas 
La bancada panista en el Senado perfiló que votará junto con el PRD contra el IVA en alimentos y medicinas, 
al señalar el coordinador Ernesto Cordero que “me parece que ahí pues no hay ninguna diferencia, yo creo 
que hay que esperar y, repito, no nos adelantemos, esperemos a que el gobierno nos diga cuáles son los 
impuestos que quiere subir”. A su vez, el coordinador priista Emilio Gamboa pidió esperar a que se presente 
una iniciativa concreta para ver qué postura asumen los demás partidos. 
Milenio, (Angélica Mercado), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5d7ba827c62676b92cc4b61715859919 
 
Pide PRD unidad para frenar reformas energética y fiscal 
El presidente nacional del PRD, Jesús Zambrano, y el coordinador de la fracción perredista en la Cámara de 
Diputados, Silvano Aureoles, convocaron a la unidad y cohesión de su partido para hacer frente a los intentos 
de privatizar Pemex e imponer el IVA en alimentos y medicinas. Durante la sesión inaugural de la reunión 
plenaria de los diputados federales del PRD, Zambrano llamó a construir una unidad plena y lo más profunda 
posible para frenar las tentaciones privatizadoras e “IVAcéntricas”. 
Milenio, (Fernando Damián) 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5d7ba827c62676b92cc4b6171555b6e9 
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Industrias Bachoco impugnará resolución de la CFC 
La empresa avícola Bachoco impugnará la multa interpuesta por la Comisión Federal de Competencia (CFC) 
por supuestas prácticas monopólicas absolutas en el municipio de Benito Juárez (Cancún), Quintana Roo. En 
un comunicado, la compañía negó haber participado en faltas durante la comercialización de pollo en dicho 
municipio, pues éstas fueron realizadas por terceros que no tienen nada que ver con su empresa. 
Milenio, (Axel Sánchez) 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5d7ba827c62676b92cc4b617155f03e5 
La Jornada, p. 32 (Julio Reyna Quiroz) 
 
Minimiza Carstens problema de deudas locales 
El jefe del banco central de México, Agustín Carstens, minimizó el problema de las deudas locales, al referir 
que el monto asciende apenas a un 3.5% del PIB y lo más importante es encontrar la fórmula que les permita 
seguir accediendo a créditos, para el desarrollo. Al reunirse con la bancada perredista en el Senado, indicó 
que derivado del trabajo que se ha hecho del Consejo de Estabilidad Financiera, “nosotros pensamos que si 
bien muy importante el tema de estados y municipios, obviamente a nivel de cada entidad y a nivel del 
sistema financiero en su conjunto, no estamos en una circunstancia donde se tenga una importancia 
sistémica”. 
Milenio, (Angélica Mercado) 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5d7ba827c62676b92cc4b617153b702d 
La Crónica de Hoy, (Cecilia Higuera), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=726280 
La Jornada, p. 3 (Israel Rodríguez y Víctor Ballinas) 
 
Más energía a menor costo, objetivo de reforma de Pemex: Lozoya 
La reforma de Petróleos Mexicanos (Pemex) tiene el objetivo de ofrecer a la sociedad mexicana "más energía 
a menor costo, y que sea más limpia", aseveró el director general de la paraestatal, Emilio Lozoya. La Oficina 
de Prensa de Pemex precisó que en el marco del 43 Foro Económico Mundial de Davos, Lozoya se refirió al 
abatimiento de costos de los energéticos en un sentido amplio, sin que, como se interpretó erróneamente en 
un cable de esta agencia, se haya referido específicamente a los precios de la gasolina. 
Milenio, (Notimex) 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5d7ba827c62676b92cc4b617151ae8dd 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=726275 
La Jornada, p.31, (Notimex) . 
 
Telcel bonificará a sus usuarios por las fallas del fin de semana 
Telcel bonificará a los usuarios de la Ciudad de México por afectaciones en el servicio de voz y mensajes 
cortos durante el pasado sábado 26 de enero, lo que le implicará aproximadamente 320 millones de pesos. En 
prepago los usuarios recibirán 20 pesos de saldo y en pospago 30 minutos de uso, montos que representan 
dos días del servicio conforme al uso promedio del servicio de voz y datos en el Distrito Federal.  
Milenio, (Susana Mendieta) 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5d7ba827c62676b92cc4b6171558b7d8 
La Jornada, p. 33 (Miriam Posada García) 
  
Inyectará HSBC 500 mdd a su filial en México 
HSBC México contará con una inyección de 500 millones de dólares, los cuales le permitirán aumentar su 
actividad crediticia en el país y continuar con la expansión en infraestructura que viene realizando desde hace 
tres años. Ello, según versiones de la institución financiera y que esperan formalizar este martes (la entrada 
de recursos a la subsidiaria). 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=726270 
El Economista, (Edgar Huérfano) 
http://eleconomista.com.mx/sistema-financiero/2013/01/28/hsbc-inyectara-500-mdd-filial-mexico 
 
Podría llegar a 12.30 pesos la paridad cambiara: BX+ 
El economista en jefe del grupo financiero BX+, Manuel Guzmán Moreno, anticipó que la economía mexicana 
tendrá una expansión de 4 por ciento en este año, con una inflación que podría alcanzar los 3.99 por ciento y 
una ligera apreciación del tipo de cambio de 12.30 pesos por dólar. El analista destacó que México se 
encuentra ante una posibilidad de transformación estructural. "La estabilidad macroeconómica, la fortaleza 
democrática y la posibilidad de que se logren reformas de gran calado -como la energética, la fiscal y la 
educativa-, pueden conducir a México a un escenario de alto crecimiento en el futuro próximo", sostuvo. 
La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=726279 
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ANTAD anuncia inversiones por US4,000 millones 
Las 103 cadenas comerciales que integran la Asociación Nacional de Tiendas de Autoservicio y 
Departamentales (ANTAD) proyectan invertir 4,000 millones de dólares durante el 2013 para la apertura de 
unidades, remodelación e implementación de tecnología, esto es 400 millones más con respecto al 2012, 
puesto que hay optimismo en el consumidor. Así lo aseguró Vicente Yáñez Solloa, presidente de la ANTAD, al 
referir que dicho monto de nuevos capitales generará 45,000 empleos para el 2013, al permitir crecer 9% en 
superficie de ventas. 
El Economista, (Lilia González) 
http://eleconomista.com.mx/industrias/2013/01/28/antad-anuncia-inversiones-us4000-millones  
 

Internacional: 
 
Arranca reunión iberoamericana de ministros de Turismo 
Los ministros de Turismo de nueve países se reúnen hoy con propietarios y directivos de cadenas y hoteles 
con el fin de debatir cómo exportar los conocimientos de este punto económico español a Iberoamérica. En el 
marco de la XVI Conferencia Iberoamericana de Ministros y Empresarios de Turismo (CIMET) 2013, previa a 
la Feria Internacional del Turismo de Madrid (Fitur 2013), cerca de cien empresarios, políticos y directivos de 
cadenas de hoteles expondrán el "saber hacer" español. 
Milenio, (Notimex) 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5d7ba827c62676b92cc4b61715c39cf2 
 
Pagará Islandia a su manera deuda a Holanda y Gran Bretaña 
Islandia ganó un caso judicial que le permite devolver miles de millones de euros en sus propios términos al 
Reino Unido y a Holanda para rescatar los ahorros que realizaron en el banco islandés  Landsbanki que cayó 
en quiebra. Islandia ha dicho que pagará todo el dinero a ambos países, pero a través de un proceso gradual 
mientras vende los activos del quebrado banco Landsbanki, que se hundió en 2008, congelando las cuentas 
en Internet Icesave de sus depositarios. 
La Crónica de Hoy, (Reuters en Reikiavic), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=726271 
 

POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
Denuncian corrupción de la PGJ ante Segob 
La Secretaría de Gobernación del Gobierno federal garantizó todo su respaldo a las familias morelenses de 
víctimas de la delincuencia, que marcharon este lunes en caravana hacia la capital del país.  Los 
responsables de la Unidad de Derechos Humanos y la Comisión Nacional de Víctimas, dependientes de 
Gobernación federal, Dilcya García y Juan Carlos Gutiérrez, fueron los que encabezaron la reunión de trabajo 
con familiares de víctimas, como son la señora Ana Luisa Garduño, los padres de Alan Cerón, los padres de 
Carlos Steva y familiares de otras personas que han sido asesinadas y sus casos están en la impunidad. 
Miguel Ángel Rosete Flores, abogado de la familia de la joven asesinada en Burgos, Ana Karen Huicochea, 
expresó que a la caravana se sumaron más familiares de víctimas, de casos que no han sido conocidos por la 
opinión pública, y estableció que este lunes vivieron dos caras distintas, "por un lado Gobernación federal, que 
abrió sus puertas e inició mesas de trabajo, y por el otro la mala experiencia de que la Procuraduría de 
Justicia de Morelos cerró sus puertas cuando la caravana hizo un alto en sus oficinas; no nos dejaron pasar". 
El Sol de Cuernavaca, p.5, (Andrés Lagunas); La Jornada Morelos, p.5, (Elizabeth Cuevas); La Unión de 
Morelos, p.2-3, (Maciel Calvo) 
 
Contrapropuesta de 18 ediles a Policía Única 
Los presidentes municipales integrados a la asociación estatal presentarán una contrapropuesta al proyecto 
de Mando Único, donde confirman que no están dispuestos a ceder el Fondo 4, provenientes del 
SUBSEMUN, porque son recursos que necesitan los ayuntamientos, y, "en una plática de cordialidad con el 
gobierno estatal, cada municipio tomará la decisión de la cantidad de elementos policíacos que va a ceder a 
ese mando estatal". El presidente de la Asociación, Isaac Tablas Pimentel, negó en principio que los alcaldes 
estén siendo presionados para que, ante los sucesos de inseguridad, firmen el acuerdo de Mando Único; "sin 
embargo, los presidentes municipales que conformamos la asociación estamos listos y preparados para 
presentar nuestra propuesta al Gobierno del Estado; nos estaremos reuniendo en Tetela y ultimar los detalles 
de este convenio". En el caso de Ciudad Ayala, de donde es alcalde, Tablas Pimentel explicó que esta misma 
semana estará con el secretario de Gobierno, Jorge Messeguer, para abundar sobre el convenio que se va a 
celebrar con el Ejecutivo morelense; "habrá coordinación entre Ayala y el Gobierno del Estado".  
El Sol de Cuernavaca, p.4, (Israel mariano). 
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Firman 33 alcaldes pacto con la CEDH 
La Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH), firmó un convenio de colaboración con los 33 
presidentes municipales, con la finalidad de impulsar acciones para que en Morelos se cuente con una 
sociedad de derechos y todos se conduzcan en el marco del respeto y la legalidad. Al atestiguar la firma de 
este convenio, el secretario de Gobierno, Jorge Messeguer Guillén, dijo que el gobierno en turno se 
mantendrá respetuoso y respaldará las libertades que exige la sociedad como es el derecho de la diversidad 
sexual, a que las mujeres decidan qué hacer con su cuerpo, entre otros. Junto a la presidenta de la Comisión 
de Derechos Humanos del Estado de Morelos, Lucero Benítez Villaseñor y del secretario Técnico de la 
Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), Óscar Elizundia Trevillo, el encargado de la política 
interna en Morelos, destacó la importancia que le da a este tema por parte de los organismos que velan por su 
acatamiento, haciendo pública la voluntad para trabajar de manera conjunta con estas instancias, a fin de 
hacer respetar las garantías individuales y respeto de los morelenses. 
El Sol de Cuernavaca, p.6, (Mónica González) y Diario de Morelos, p.3, (Esmeralda Torres). 
 
Entra Morelos al corredor seguro 
El gobernador Graco Ramírez dio a conocer que los gobernadores de la región centro del país acordaron el 
impulso de un Corredor Seguro que permita el combate coordinado y vigoroso de los grupos delictivos que 
actúan en la región. Graco Ramírez asistió ayer a la reunión del Gabinete Nacional de Seguridad, la cual 
estuvo encabezada por el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, en la que se tomaron 
acuerdos de coordinación en materia de seguridad en la zona centro del país. En este encuentro, realizado en 
el municipio de Toluca, en las instalaciones de Casa Estado de México, se aprobó la propuesta impulsada por 
los gobernadores de Morelos, Graco Ramírez; de Guerrero, Ángel Aguirre Rivero; el Jefe de Gobierno del 
Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera Espinoza, y Eruviel Ávila Villegas, del Estado de México, de tener un 
Corredor Seguro entre estas entidades. 
El Sol de Cuernavaca, p.p.4, (Martín Sánchez); La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia). 
 
Marchan de Cuernavaca al DF para exigir se aclaren casos de desapariciones 
Inconformes con la falta de respuesta a escala estatal, casi un centenar de familiares de personas afectadas 
por casos de violencia y de desapariciones realizaron una caravana de Cuernavaca, Morelos, a la ciudad de 
México para demandar la intervención de la Secretaría de Gobernación. Encabezados por el abogado Miguel 
Ángel Rosete, se reunieron con el titular de la Unidad de Derechos Humanos de la dependencia, Juan Carlos 
Gutiérrez. En la reunión estuvieron también presentes dos representantes de la Comisión Nacional de los 
Derechos Humanos y Samanta García, responsable de la Comisión Nacional de Prevención y Erradicación de 
la Violencia contra las Mujeres. Entre los familiares que asistieron destacan los padres de las jóvenes 
desaparecidas Yessica Cerón y Viridiana Morales, así como de Jesús. Durante la reunión se acordó darle 
seguimiento a los 10 casos que fueron presentados, pero con la premisa de que los familiares integrarán toda 
la información en los expedientes que serán entregados formalmente a la dependencia entre hoy y mañana. 
La Jornada, p.22, (de la Redacción). 
Milenio, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=726350. 
 

Nacional: 
 
Según el IFE, AMLO fue el único candidato que utilizó más dinero del permitido 
La revisión de los informes de gastos de campaña presidencial que realizó la Unidad de Fiscalización del 
Instituto Federal Electoral (IFE) concluyó que el candidato del Movimiento Progresista, Andrés Manuel López 
Obrador, fue el único que rebasó el tope en los pasados comicios. Según el dictamen que mañana discutirá el 
consejo general, el aspirante de las izquierdas ejerció 398 millones 878 mil 726 pesos, es decir, 62 millones 
766 mil 642 pesos por arriba de lo estipulado en la ley. La suma de multas por el conjunto de irregularidades 
cometidas, a decir de la Unidad de Fiscalización, en la campaña presidencial de la coalición de izquierda, 
derivará, de aprobarlo los consejeros, en una multa acumulada de 129 millones 829 mil pesos, la más elevada 
de una campaña presidencial desde el caso de los Amigos de Fox y el Pemexgate.  
La Jornada, p.13, (Alonso Urrutia). 
El Universal, (Nayeli Cortés), http://www.eluniversal.com.mx/primera/41320.html. 
La Jornada Morelos, p.9, (Agencias). 
La Crónica de Hoy, (Alejandro Páez), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=726372. 
Milenio, (Silvia Arellano),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5d7ba827c62676b92cc4b6171592f3ed. 
 
La violencia no bajará de la noche a la mañana, advierte Osorio Chong 
Al anunciar la puesta en marcha de operativos carreteros para combatir la inseguridad, el secretario de 
Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, planteó: Que nadie espere una baja sensible de la violencia de la 
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noche a la mañana, y tampoco fijó fechas para resolver este problema, que calificó de muy serio. Osorio 
aprovechó su encuentro con los gobernadores de la zona centro para hacer un balance de las otras cuatro 
reuniones y anunciar que acordaron evitar politizar la seguridad con temas electorales o disputas entre 
partidos políticos. 
La Jornada, p.5, (Claudia Herrera y Israel Dávila). 
El Universal, (Doris Gómora y Ma. Teresa Montaño), http://www.eluniversal.com.mx/primera/41319.html. 
La Crónica de Hoy, (Concepción González), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=726383. 
Milenio, (Sin firma), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5d7ba827c62676b92cc4b61715b86846 
 
Cascada de demandas de amparo luego de la decisión sobre la francesa 
A unos días de que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) sentó precedente al conceder la 
libertad de Florence Cassez por violaciones al debido proceso, presunción de inocencia, así como a las 
garantías de legalidad y a los derechos consulares de la ciudadana francesa, una cascada de demandas de 
amparo se han presentado en juzgados federales, revelaron abogados y fuentes del Poder Judicial Federal 
(PJF). En estas demandas de garantías, los abogados penalistas que defienden a miembros de la 
delincuencia organizada y a otros imputados por delitos que van desde posesión de armas de fuego de uso 
exclusivo del Ejército hasta operaciones con recursos de procedencia ilícita, han pedido la libertad para sus 
defendidos utilizando como prueba toral el reciente criterio aislado de la primera sala de la Corte sobre el caso 
Cassez, que por no ser jurisprudencia no es obligatorio para los jueces y magistrados federales. 
La Jornada, p.7, (Alfredo Méndez). 
El Universal, (María de la Luz González), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/203567.html. 

 
Internacional: 
 
Senadores de EU abren vía a 11 millones de inmigrantes 
 Un grupo de ocho senadores demócratas y republicanos presentó hoy un acuerdo marco de reforma 
migratoria que incluye una vía para dar la ciudadanía a 11 millones de indocumentados en Estados Unidos 
con condiciones previas. La iniciativa fue dada a conocer un día antes de un discurso que pronunciará este 
martes en Las Vegas el presidente Barack Obama, quien tuvo una primera reacción positiva. 
La Jornada, p.28, (AFP y Reuters). 
 
Ríos Montt será procesado por genocidio; histórica decisión judicial en Guatemala 
Un juez guatemalteco resolvió enviar a juicio al ex dictador Efraín Ríos Montt, de 86 años, para enfrentar 
cargos por el genocidio de poblaciones indígenas durante su régimen (1982-1983), en una decisión calificada 
de histórica por tratarse del primer ex gobernante en ser procesado por este delito en Guatemala. Durante la 
audiencia en una pequeña sala del juzgado primero B de mayor riesgo de ciudad de Guatemala, abarrotada 
por familiares de víctimas, activistas y militares retirados que apoyan al ex dictador, el juez Miguel Gálvez 
determinó que existen fundamentos serios para someter a juicio oral y público a Ríos Montt, quien permaneció 
ecuánime al escuchar la decisión. Ríos Montt llegó al poder tras un golpe de Estado en 1982. Durante su 
régimen el ejército aplicó la política de tierra arrasada sobre poblaciones indígenas acusadas de colaborar con 
guerrilleros. 
La Jornada, p.28, (AFP y DPA). 
El Universal, (José Meléndez), http://www.eluniversal.com.mx/internacional/81168.html. 
Milenio, (EFE), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5d7ba827c62676b92cc4b6171574792d. 
 
Raúl Castro asume la presidencia pro tempore de la Celac por un año 
La Comunidad de Estados Latinoamericanos y del Caribe (Celac) se declaró hoy un hito en la historia regional 
al agrupar en forma permanente a 33 países y se definió como una voz regional fuerte e influyente que 
permita reflejar el creciente peso de las economías emergentes en el desarrollo y la economía mundial. En su 
única sesión plenaria, celebrada la mañana de este lunes en un centro de convenciones del centro de la 
capital chilena, el presidente cubano Raúl Castro asumió la presidencia pro tempore para los próximos 12 
meses, en un hecho que volvió a colocar a Cuba en el primer plano de la diplomacia regional, del que fue 
marginada en 1962, cuando casi todos los países latinoamericanos y caribeños –salvo México- respaldaron la 
propuesta estadounidense de expulsar a La Habana por su decisión de implantar el socialismo. 
La Jornada, p.26, (Enrique Gutiérrez). 
Milenio, (AFP), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5d7ba827c62676b92cc4b617153e9f75. 
 

 


